

# La Voz de Ledesma

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de San Pedro n.º 3; donde se dirigirá toda la correspondencia.  
Administrador, José Verdi Conde.

## SUSCRIPCIÓN Y ANUNCIOS

Suscripción: UNA PESETA el trimestre en toda España.

Anuncios: á precios convencionales.

Año II.

Ledesma 8 de Abril de 1899

Número 63.

## NUESTRO DIPUTADO

«En las próximas elecciones de Diputados á Cortes, presentaré de nuevo mi candidatura con carácter independiente por el distrito de Ledesma, con la sola mira de, velando por sus intereses, merecer su estimación y su confianza. Vuestro—  
TAMAMES.»

Madrid 8 de Octubre de 1898.

Como había prometido, el Excelentísimo Sr. D. José Mesía y Gayoso, Duque de Tamames, aspira en la ocasión presente á obtener el acta de Diputado á Cortes por Ledesma, con carácter «independiente».

Esto equivale á decir, que el ilustre procer no está ahora subordinado á la disciplina que imponen los partidos políticos y, por consiguiente, con entera libertad de acción, podrá alzar su voz para proponer, y demandar si es preciso, lo que estime justo y necesario al bienestar de la nación en general y de la región ledesmina especialmente.

No hay que dudar cuanto puede hacer en pro de tan nobles ideales.

Porque gozando del elevado rango que le distingue, y siendo constante y fiel mantenedor de la acrisolada hidalgía y singulares prestigios que le legaran sus mayores, no puede desconocerse que reúne condiciones ventajosísimas para influir eficazmente en los destinos de la patria, consiguiendo á la par beneficios particulares para esta Villa y su distrito.

Claro está que para ello tendrá que trabajar con denuedo, y que tal vez sufrirá rudas contrariedades, pero la energía de su carácter y los ingenios de su talento bastarán para que logre el

triunfo en sus empresas; con el auxilio de la mútua ayuda que debe existir entre todos los hombres de buena voluntad.

Nosotros confiamos en que, penetrado como está de la nobilísima misión que le incumbe, y desligado de todo compromiso de partido, no esquivará toda ocasión propicia para llenar cumplidamente sus deberes de Procurador en Cortes por Ledesma.

Siguiendo tan loable conducta, se avivarán las simpatías de que es poseedor, y logrará la satisfacción más grata que puede sentir quién, como el Sr. Duque de Tamames, rinde culto ferviente al honor, hasta el punto de preciarse de no empeñar jamás vanamente su palabra.

De esperar es que, por lo que dejamos expuesto, y recordando los esfuerzos realizados para la concesión de la carretera de Fermoselle y estabilidad del Juzgado del partido, el cuerpo electoral de Ledesma votará compacto, una vez más, en favor del Excmo. Sr. Duque de Tamames, en las elecciones de Diputados á Cortes que han de verificarse el próximo domingo.

Obrar de otro modo sería renunciar á nuestro derecho sin ventaja para nadie.

## PENSAMIENTOS

Los perversos son pocos: los enfermos son muchos: débiles lo somos todos.

Todo hombre es sutilísimo é ingeniosísimo abogado para buscar disculpa á su culpa; y aún más, para encontrar manera de revestir al mal con los colores del bien, y casi persuadirse de que la mentira es verdad.

Sin saberlo, sin advertirlo, el hombre llega á veces, fascinándose, á creer que está defendiendo grandes cosas, cuando no defiende en realidad sino... á sus propios intereses ó da satisfacción á sus pasiones. Tiene tan funesta habilidad el hombre que en toda cuestión suele poner su persona ó empeñar su amor propio, y en seguida lo olvida; y defiende, por ejemplo, furiosamente á la libertad, siendo un tirano; y cabe en lo posible que imagine servir á Dios, hablando como un santo y aborreciendo como un demonio.

Lo repito: partid siempre del principio de que los perversos son pocos; los enfermos muchos; y los frágiles, todos. Y no olvidéis que aunque el mundo presuma de sábio, la ignorancia es asombrosa; y aunque se dé por despreocupado, las preocupaciones son imponderables....

Este es el tiempo de los partidos y de los negocios; y apenas hay hombre que no sea esclavo del negocio ó del partido. De aquí nace, que no siendo libres, no dicen la verdad, y disputamos todos, y nos confundimos, y nos embrollamos, y no nos entendemos.

Algunos hay que se entienden; pero creed que son muchos los confundidos y los embrollados.

Verdad, y siempre verdad, para ganar entendimientos; caridad y siempre caridad, para conquistar corazones.

A. APARISI Y GUIJARRO.



OBSEQUIOS

al nuevo Prelado de Barbastro

Se ha recibido en Alba de Tormes el regalo con que aquel Ayuntamiento y vecindario piensan obsequiar al electo obispo de Barbastro, en el próximo día de su consagración.

El obsequio consiste en una cruz pectoral formada por un zafiro y varias amatistas y brillantes, y el anillo pastoral con otra hermosa amatista.

Estas joyas han sido adquiridas en Barcelona, y, según parece, el joyero regala por su parte al nuevo obispo, un bastón de mando de plata con puño de oro, presente con el cual dicho señor desea manifestar el entusiasmo que ha sentido al conocer las circunstancias que han mediado en el nombramiento del prelado electo.

¡Bien por el joyero barcelonés!

Los Rvdos. Párrocos de San Juan de Sahagún y de la Purísima Concepción de Salamanca, Sres. Morónigo y Giménez Repila, han sido comisionados por el clero de la diócesis para entregar al Ilmo. Sr. Obispo preconizado de Barbastro el obsequio que le dedican sus compañeros en la cura parroquial.

El obsequio consiste en dos capas magnas.

El Arquitecto director de las obras de la Basílica teresiana, don Enrique María Repullés, ha entregado al Ilmo. Prelado de Barbastro, como expresión de afecto y obsequio de su amistad, un precioso Pontifical Romano, lujosamente encuadernado.

Los Profesores del colegio de Calatrava en Salamanca, han obsequiado al que fué su dignísimo Rector, señor Ruano, con dos ricas casullas.

El sucesor del Sr. Ruano

El domingo último, se posesionó del cargo de Económico de San Pedro de Alba de Tormes, cura vacante por la promoción del Ilmo. Sr. D. Juan Antonio Ruano al Obispado de Barbastro, el Dr. D. Evaristo Martín Vicente, Capellán de San Francisco el Grande, de Madrid, respetable y distinguido amigo nuestro.

Acompañado del referido Ilmo. señor Ruano ha visitado el Económico de Alba todos los conventos é iglesias de la villa teresiana.

Felicitemos al ilustrado Sacerdote señor Martín, quien sabe bien que cuenta en Ledesma con generales simpatías.

DOS LITERATAS

El corresponsal en París de un diario madrileño, comunica las dos noticias siguientes:

Se ha suicidado en Berlín mademoiselle Bery, muy conocida como literata.

La suicida, que contaba 35 años de edad, se arrojó desde un balcón á la calle, muriendo en el acto.

Ha dejado escrita una carta dirigida á una amiga, en que dice:

«Voy á la muerte como á un baile.»

Acaba de morir madame Michelet, también escritora.

Por disposición de la anciana viuda, sus restos mortales serán sometidos á la cremación en el horno que existe en el cementerio del Pere Lachaise.

Y decimos nosotros:

¡Qué tal serán las obras de esas dos desdichadas francesas!...

Nos parece que no es aventurado suponer serán dignas de los honores de la cremación.

Por aquello de *Sicut vita*...

HORRENDO SACRILEGIO

Dice *La Lectura Dominical*:

«Han causado verdadero horror y justísima indignación las sacrilegas, infames y sobre toda ponderación espantosas profanaciones que en incalificables caricaturas, periodicuchos sin fe, sin pudor y sin conciencia, parodiaban los sagrados misterios de estos santos días. Un pueblo católico que permite que así se insulte y escarnezca lo más sagrado del cielo y de la tierra, y un gobierno que persiguiese á un periódico porque propalaba una falsa noticia, aunque no injuriosa, respecto á una respetable señora, y que llamándose cristiano, etc., etcétera, por miedo á ser tenido por reaccionario, consintiera tamaños escándalos que puede y debe castigar con el Código en la mano, merecería el pueblo todos los castigos que el cielo ha llovido sobre nosotros y el gobierno que le miraran con desconfianza, y algo más, los católicos españoles. Deje como lo hace ca la día el gobierno, que nombres de sacerdotes respetables rueden por el lodo de las más infames calumnias; pero al menos haga respetar, como es su deber, el nombre santo de Jesucristo, el nombre de Dios, las augustas ceremonias y misterios de la Iglesia, si no quiere ser delante del cielo reo de gravísimo pecado, y digno del desprecio que merecen todos los gobernantes débiles é hipócritas á las personas honradas y de convicciones católicas.

Bien hecho está y por eso merece todo nuestro aplauso el Sr. Gobernador, que ya

ha denunciado algunas de esas asquerosas caricaturas, aun cuando ya habían escandalizado á todo el pueblo católico. Más vale tarde que nunca, pero crea que permitir tales sacrilegios, ni es libertad de imprenta sino el más inmundo libertinaje, y que atando corto á esa prensa corrompida y corruptora para la que nada hay digno de respeto en el cielo y en la tierra más que ganar perros chicos, merece un gobernante la bendición de Dios y de todos los hombres honrados.»

SALVADO POR UN PERRO

Leemos en *El Adelanto*:

«Un hermoso toro de cinco años, colorado, bien puesto de carne, de la ganadería de D. Teodoro Valle, había recibido una cornada hacia doce días, y con tal motivo, estaba seorado de los demás en la dehesa de Villauueva de Cañedo, donde pasta todo el ganado bravo y vive el ganadero.

El miércoles último, salió éste á dar una vuelta por el monte, y al bajar una ladera, en la cual hay varias matas de carrasco espeso, se encontró de manos á boca con el toro herido, que estaba echado detrás de una mata.

Verle el toro, levantarse como un rayo y lanzarse en su persecución, todo fué uno; nuestro amigo corrió con el objeto de ganar una de las encinas de las muchas que hay en aquel terreno, pero al llegar á ella, comprendió que no podía subir por que se veía cogido por el toro, y se tiró al suelo entre unos carrascos y espinos que había al pié del tronco.

El toro empezó á darle derrotes hasta el número de ocho ó diez, y después de destrozarle toda la ropa, sin conseguir herirle, apoyó las manos en su cuerpo y volvió á embesirle; en esta posición se encontraba el toro, cuando se presentó un perro de presa que acompañaba al ganadero.

El ganadero, que apesar del peligro en que se encontraba, no había perdido la serenidad, se apercibió de la presencia del perro, y gritando con todos sus pulmones, «sagasta, al toro», que así se llama el perro, éste se lanzó á apresar al animal en el hocico, y aunque no lo consiguió, le dió tres ó cuatro mordiscos, lo que fué bastante para que el bicho se alejara de aquel sitio.

Afortunadamente el Sr. Valle no recibió heridas de gravedad.»

LA DALIA Y EL CLAVEL

(FÁBULA)

Una dalia se meció por la brisa columpiada, y al mirarse retratada en las ondas, repetía:

«Mi hermosura y gallardía  
 envidian las demás flores,  
 ¿qué otra ostenta los colores  
 de mis pétalos brillantes  
 que lanzan cien mil cambiantes  
 del sol á los resplandores?»

Y un clavel que cerca de ella  
 el ambiente perfumaba,  
 y atento y grave escuchaba  
 cuál se alababa la bella,  
 la dijo en son de querrela:

«Hermosa, escúchame en calma:  
 de la belleza la palma  
 no es tuya; te falta, ¡oh flor!  
 puro aroma embriagador...  
 ¡Eres una flor sin alma!»

En el mundo... ¡cuántos, cuantos...  
 pagados de la hermosura  
 corporal, creen, ¡qué locura!  
 que no existen más encantos!  
 No es, pues, de extrañar que tantos  
 y tantas... que de este modo  
 creen que la materia es todo,  
 cual la dalia de mi cuento,  
 sin alma y sin sentimiento  
 vivan hundidos en lodo.

## Noticias generales

El jueves santo, al regresar el vecindario del pueblo de Mogarráz de rezar las cruces, una joven dió muerte de una puñalada á un mozo, por permitirse tener con ella una broma bastante pesada.

La agresora cuenta 22 años de edad, se llama María Hernández de Arriba, es natural de Monforte y se hallaba en calidad de sirviente en casa de un vecino de dicho Mogarráz.

El muerto se llamaba Gabriel Cabrera Mahillo, contaba 17 años de edad y recibió la puñalada que le produjo la muerte en la tetilla izquierda.

El Juzgado de Sequeros instruye el oportuno sumario.

Según dicen, el Ayuntamiento de Salamanca anunciará muy pronto la subasta para la construcción del mercado cubierto en la plaza de la Verdura, una vez que termine la tramitación del oportuno expediente.

El tipo de adjudicación será 433.635'81 pesetas.

Se ha colocado la primera piedra del nuevo hospital que va á construirse en Salamanca.

A última hora, resulta que se propone luchar en el distrito de Salamanca en las inmediatas elecciones de Diputados, en frente del Sr. D. Luís Maldonado Ocampo, el señor don Jacobo Guerreira.

El Sr. Ministro de la Gobernación ha encomendado al Gobernador civil de Badajoz abra una información administrativa en

averiguación de lo que haya de verdad en la denuncia que se le ha hecho por el anterior alcalde de aquella capital, el cual niega que haya renunciado el cargo, y sin embargo en el ministerio se ha recibido su dimisión y se nombró á quien hoy le sustituye.

Los resultados poco positivos, bajo el punto de vista político y militar, que representa para los norteamericanos la toma de Malolos, tiene en Nueva York preocupada á la opinión, que dá ya poco crédito á los optimismos del general Otis y aun á algunas de las noticias contenidas en sus despachos.

Los telegramas de los corresponsales anuncian que las fuerzas de caballería de general Mac-Artur han practicado reconocimientos hasta cinco millas al Norte de Malolos, sosteniendo algunas escaramuzas con los filipinos.

Aguinaldo, con toda su fuerza, sigue reconcentrado en San Fernando.

Los filipinos que últimamente sostuvieron combate con los americanos en Pasig, se han replegado en Mariquina, al Norte de San Francisco del Monte.

Con este movimiento parecen seguir la misma táctica empleada por Aguinaldo, de atraer las fuerzas americanas al interior de Luzón.

Leemos que la influenza ha adquirido tan inusitado desarrollo en Moravia, que de las cien mil personas de que consta la capital, veinte mil han sido atacadas, habiendo ocurrido muchas defunciones.

## FOLLETIN DE LA VOZ DE LEDESMA

### SEXTA PALABRA 1

«Consumatum est», dice el Verbo encarnado momentos antes de exhalar el último suspiro. Sublime exclamación, frase consoladora que encierra para el alma del creyente, raudal inagotable de esperanza, y despierta en la inteligencia del hombre pensador, un mundo de profundas é interesantísimas reflexiones.

«Consumatum est»: mi obra está terminada. Y esta obra, en cuanto emanada del Hijo del Eterno, infinito y perfectísimo, reúne, como él, todos los caracteres de la suma bondad, y abarca al hombre para que se realizó, en todos los tiempos, en todos los lugares y en todos los órdenes á donde llegue y en donde ejercitarse pueda la humana actividad.

Si por un momento concentramos

la atención, fácil nos será descubrir que en el fondo de nuestra individualidad hay una fuerza, una cierta energía, cuyo modo de ser y cuyas propiedades apártanse radicalmente de la manera de obrar de los demás seres y objetos del Universo. Rueda el astro por miriadas de años en la inmensa esfera, describiendo indefectiblemente la línea que el dedo del Creador, le señalara; las ténuas moléculas minerales, como por mágica fuerza impulsadas, se agrupan en rededor de una que las sirve de centro y núcleo, mostrando su riqueza de variadísimos cristales, la prodigiosa é inagotable habilidad del divino artífice; la planta y el animal nacen, se desarrollan y mueren, obedeciendo, ya á leyes irresistibles y necesarias, ya á impulsos instintivos, si variados en cada especie, siempre ciegos é ineludibles y fatales. Sólo al hombre le es dado conocer la fuerza que le anima, disponer de ella convenientemente en la prosecución de fines preconcebidos, dirigirla sobre determinados objetos y realizar, en una

palabra, la ley de su propio ser con pleno conocimiento, con clara conciencia, con libertad completa.

¿Mas quiere esto significar que el ser predilecto de la creación pueda arbitraria y caprichosamente hacer uso de tan excelentes facultades, obrando al impulso de todo lo que le excita y halaga y satisfaciendo todos los apetitos que le estimulan, sin rumbo, sin medida sin norma fija? De ningún modo. Si así fuera, todas las perfecciones indicadas serían una vana ilusión, ó mejor una tristísima realidad de fuerzas contradictorias que, destruyéndose en sus continuos encuentros, harían del hombre el ser más desgraciado de cuantos salieron de la palabra creadora del Supremo Hacedor.

La naturaleza humana, como toda naturaleza, se manifiesta y revela por un conjunto de aptitudes, de capacidades y de potencias que tienen su objeto perfectamente adecuado, y que armonizándose en debida proporción, dan lugar á una serie concertada de actos y

## Sección local

Según costumbre, mañana se administrará solemnemente la Comunión pascual á los presos en la cárcel del partido y á los enfermos de las parroquias de esta villa.

Comenzamos hoy á publicar, en forma de folletín, un notable artículo que con la firma de nuestro distinguido paisano don Victoriano Nuño Beato, ha visto la luz en un acreditado diario de Alicante.

En el último mercado se vendieron dos soberbios novillos en la cantidad de 3.800 reales cada uno.

## MERCADOS

### LEDESMA

Detalle de las principales operaciones realizadas y precios que han regido en el último mercado.

Reses vacunas.—Presentadas 199; vendidas 89.

Cerdos.—Presentados 1.630; vendidos 1.418.

Granos.—Presentadas 500 fanegas.

Precios de cereales:

Trigo, 43 á 44 reales fanega.

Centeno, 26 á 27.

Cebada, 21 á 22.

Algarrobas, 27 á 28.

Garbanzos, 90 á 130.

## VENTA DE FINCAS EN LEDESMA

Por acuerdo del Consejo de familia de los menores Sres. Trilla Benito, se venden las siguientes fincas.

La mitad de la casa núm. 4 de la calle de San Nicolás.—Tasación 1.500 pesetas.

La casa núm. 6 de la calle de Toro.—Tasación 750 pesetas.

Una panera en la calle de Beltrán (antes Estanco).—Tasación 1.500 pesetas.

Un solar cerrado, que fué cochera, en el arrabal de los Mesones, inmediato á la carretera de Salamanca.—Tasación 500 pesetas.

Admite proposiciones el tutor don Isaac Trilla.

## CASA EN VENTA

Se vende la casa número 5 de la calle de los Curas. Informes en la misma casa.

## GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan en seguida con el agua de SANTA AGUEDA.

Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo.

Precio del frasco; una peseta.

De venta en todas las farmacias.

En Ledesma: Farmacia de don Raimundo García Baquero, y en a Droguería del mismo é hijo.

Ledesma: Imp. de F. Verdi del Prado.

de operaciones que llevan el distintivo de la racionalidad, de la libertad y del sentimiento, caracteres peculiares y específicos del hombre.

Muévese este, respondiendo á secretos impulsos que radican en lo más íntimo de su naturaleza, en la investigación de la verdad que apague la sed de su inteligencia, en la contemplación de la belleza que le seduce y encanta, en la práctica del bien que le proporciona goces y satisfacciones inefables, y le prepara á la realización de su fin ultraterreno. Lucha un día y otro por sorprender los misterios de las ciencias, por encontrar las causas generadoras de los seres, por explicar los fenómenos de la Naturaleza, por agotar las múltiples y variadísimas manifestaciones del Arte, por facilitar el camino á la práctica de la justicia y extender la esfera de su acción como ser moral. Pero al proponerse determinar intelectualmente los fines y objetos peculiares de sus diversas potencias, el hombre se extravía con facilidad siguiendo derrote-

ros que le conducen á la esclavitud del error y de las bajas pasiones que es lo más tiránico de las esclavitudes. Porque así como en la escala cosmológica ocupa la criatura racional lugar y rango preeminente, siendo verdadero microcosmos, resumen y compendio de las perfecciones del mundo material, en el orden de las inteligencias le está asignado el puesto más ínfimo y el más limitado alcance, viniendo á constituir el punto de unión que junta en armonioso consorcio la materia y el espíritu, las fuerzas ciegas y necesarias con las actividades inteligentes y libres. Y si Dios por la intuición de su infinita esencia conoce del modo perfectísimo todas las cosas, y si las inteligencias angélicas tienen ideas infusas é intuiciones superiores por las cuales abarcan de una manera muy elevada y completa el conocimiento de los seres todos, la inteligencia humana como unida y sujeta (siquiera sea en su desarrollo inicial) á la materia, sufre en sus concepciones una lenta y penosa gestación y marcha

con paso tardo é inseguro, valiéndose de procedimientos complicados en los cuales puede el error clandestinamente deslizarse.

¿Deberá por eso el hombre renunciar á la posesión de la verdad? ¿Deberá entregarse al abandono del que nada conoce, del que nada cree, del que nada espera? Las enseñanzas de la historia (sabia maestra de la vida, en frase del orador romano) que nos muestra á la pobre humanidad profesando todos los cultos, ensalzando y santificando todos los vicios, sosteniendo todas las aberraciones imaginables, habrán de conducirle á un excepticismo frío é indiferente que borre en su conciencia la distinción entre lo verdadero y lo falso, lo bello y lo deforme, lo bueno y lo malo, lo justo y lo injusto. ¡Triste situación la de la humanidad si por acaso algún día hubiera llegado á profesar tal creencia, abrigando el firme convencimiento de que la verdad y el bien moral eran meras creaciones fantásticas inventadas para atormentarla, y de que los actos humanos estaban exentos de sanción.

(Continuará).